

# Sitzungsprotokoll

der Sitzung vom 27. November 2017  
16:00-17:45 Uhr

**Fachschaftsrat aller Physikstudiengänge**  
Universität des Saarlandes  
Campus E 26 Raum E.01  
66123 Saarbrücken



**Anwesende:** Hubert Lam, Kevin Kaub, Matthias Zenner (**rechtzeitig**), Katharina Scherer, Julia Ruby, Mirko Stappert, Peter-Maximilian Ney (**fast zu spät**)  
**Gäste:** Rouven Schweitzer,

## Tagesordnungspunkte

- (1) Vorschlag zur Verbesserung der Diskussionskultur
- (2) Mirkowelle *et al.*
- (3) FoPra-Versuche von Prof. Hartmann
- (4) X–Dekan - Fachschaftstreffen,  $\forall X \in \{\text{Pro-}, \text{Studien-}, \emptyset\}$
- (5) Modulhandbuch der Physik
- (6) KVV
- (7) Experimentalphysik I und Ergänzungen
- (8) Antwort von Prof. Jacobs bezüglich unserem Fachschaftstreffen
- (9) Preisliste der Getränke
- (10) FSK
- (11) Schlüssel zur Tür des Fachschaftsraumes
- (12) Evaluation zu Prof. Neu

### 1. Vorschlag zur Verbesserung der Diskussionskultur:

Aufgrund der ungeordneten Redekultur in unseren Sitzungen wird eine Regelung eingeführt. Es soll nun per Handzeichen signalisiert werden, ob die jeweilige Person Redebedarf hat.

### 2. Mirkowelle *et al.*:

Der Nutzen einer *Mirkowelle* wird stark angezweifelt. Keiner der Anwesenden möchte sich für eine *Mirkowelle* aussprechen. Der TOP wird auf die nächste Sitzung vertagt, sofern noch die Notwendigkeit zum Gesprächsbedarf besteht.

---

<sup>1</sup>Quadrupolo-Hemden

<sup>2</sup>erste Fußnote vor dem ersten TOP

### 3. FoPra-Versuche von Prof. Hartmann:

Es wurde angeregt, dass die FoPra-Versuche von Prof. Hartmann dringend überarbeitet werden müssten. Allerdings lassen die Evaluationen nicht auf diese Befunde schließen. Weiterhin ist dies ein Zustand, der offenbar bereits seit mehreren Jahren anhält.

In naher Zukunft sollen Ratsmitglieder mit Prof. Hartmann reden, um eine Verbesserung zu erwirken. Hubert wird hierzu eine Mail schreiben.

### 4. X–Dekan - Fachschaftstreffen, $\forall X \in \{\text{Pro-}, \text{Studien-}, \emptyset\}$ :

Katharina wird als Vertretung unseres Fachschaftsrates an dieser Sitzung teilnehmen.

### 5. Modulhandbuch der Physik:

Prof. Pelster hat uns in Bezug auf unser Protokoll von der vergangenen Sitzung geschrieben, dass es in der Tat ein aktuelles Modulhandbuch zum Bachelorstudiengang Physik gibt.

Allerdings wünschen wir uns immernoch eine aktualisierte Version des Modulhandbuchs zum Bachelorstudiengang Biophysik. Mirko wird sich das Modulhandbuch kurz durchlesen, um eventuelle Ungenauigkeiten auszubügeln.

### 6. KVV:

Hubert bleibt dran und bemüht sich darum bei (*soon to be*) Dr. Philipp Müller um die L<sup>A</sup>T<sub>E</sub>X-Vorlagen.

### 7. Experimentalphysik I und Ergänzungen:

Die Evaluationen werden erneut getrennt durchgeführt.

### 8. Antwort von Prof. Jacobs bezüglich unserem Fachschaftstreffen:

Wir werden ein Treffen mit Prof. Jacobs vereinbaren, da konkret Studenten der Chemie und der Biologie auf uns zugegangen sind, da gerade die Veranstaltung **EEP I** dieses Semester mit einigen Problemen geplagt ist. Diese Probleme sind zunächst unabhängig von **JiTT**. Wir möchten also trotzdem einige Gedanken und Wünsche der anderen Fachschaftsräte vortragen.

Martin wird demnächst hierzu eine Mail schreiben.

### 9. Preisliste der Getränke:

Wir senken unsere Preise zu Softdrinks und Bier wie folgt:

Getränk	Intern	Extern
Bier	0,60 €	0,80 €
Softdrink (1l)	1,00 €	1,20 €
Softdrink (0,33l)	n.d.	n.d.
Kaffee	0,20 €	0,20 €

Abbildung 1: Die geupdatete Getränkeliste.

### 10. FSK:

Wegen der Verwaltungsgebühren sind in naher Zukunft einige Protestaktionen geplant. Weiterhin sollen die Fachschaftsräte kurze Statements zusammentragen, die

eine Art Stimmungs-Kollage der verschiedenen Fachbereiche darstellen soll.

**Hintergrund:** Die Verwaltungsgebühren von 50€ erscheinen eigentlich nicht sonderlich tragisch zu sein.

**ABER** eine Einführung könnte dazu führen, dass ein Verwaltungsapparat eingeführt werden könnte, der sich natürlich um die Verwaltung der Verwaltungsgebühren kümmert (*ha!*). Jedenfalls ist es die Befürchtung des **AStA**, dass dieser Verwaltungsapparat auch zur Bearbeitung von Langzeitstudien- und Zweitstudiengebühren eingesetzt werden kann.

**Diese sind bereits im Gesetzbuch verankert.**

Es könnte also sein, dass diese nach einiger Zeit ebenfalls eingeführt werden. Eine Hochrechnung des **AStA** besagt, dass dabei jeweils durchaus **400€ an Gebühren** anfallen können. Dies ist nachzulesen in:

Gesetz Nr. 1495 - Saarländisches Hochschulgebührengesetz  
Vom 20. März 2002  
zuletzt geändert durch das Gesetz vom 30. November 2016 (Amtsbl. I S. 1080)  
§10a und §10b

In naher Zukunft werden vom **AStA** Protestaktionen geplant. Es geht um die Attraktivität unserer Universität - informiert euch bei uns und wirkt an der Diskussion mit!

#### **11. Schlüssel zur Tür des Fachschaftsraumes:**

Es gibt einige Leute, die Schlüssel zur Fachschaftsraumtür haben, obwohl diese nicht mehr zum Fachschaftsrat dazugehören. Wir kennen zwei Personen, die Zugang zum Raum haben. Hubert wird diese Schlüssel zurückfordern.

#### **12. Evaluation zu Prof. Neu:**

Es wurde ein Schreiben aufgesetzt. Dieses wurde postalisch an Prof. Wagner weitergeleitet.